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11-,21~9 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen 

des Nationalrates XVII. OeactlsobunSlporigde 

A N FRA G E 

der Abgeordneten HAUPT, HINTERMAYER, PROBST, Dr. PARTIK-PABLE 
an den Herrn Bundesminister für Gesundheit und öffentlichen Dienst 
betreffend Gesundheitsbeeinträchtigungen durch Einflugschneise Favoriten 

Die Belebung des Wiener Fremdenverkehrs bringt häufigere Starts und Lan
dungen von Flugzeugen am Flughafen Schwechat mit sich. Eine Einflug
schneise liegt genau über dem bevölkerungsreichsten Bezirk von Wien, 
Favoriten. 

Durch die niedrige Flughöhe, die Drosselung der Geschwindigkeit und die 

Häufigkeit der landenden Flugzeuge geraten auf diese Weise besonders 
viele Schadstoffe in die Umgebungs luft, wodurch nicht nur gesundheitliche 
Beeinträchtigungen durch Lärm und Luftverschmutzung entstehen, sondern 
auch Umweltschädigungen (Baumsterben, Bodenverschmutzung, Schadstoffe 
auf Nutzpflanzen) auftreten. 

In diesem Zusammenhang richten die unterfertigten Abgeordneten an den 
Herrn Bundesminister für Gesundheit und öffentlichen Dienst die nach

stehende 

A n fra g e : 

1. Stehen Ihrem Ressort Schätz- oder Meßwerte bezüglich der Lärm- und Schad
stoffemissionen von Flugzeugen zur Verfügung? 

2. Um welche Schadstoffe handelt es sich dabei im einzelnen? 
3. Welche Mengen der einzelnen Schadstoffe fallen pro Start/pro Landemanöver 

durchschnittlich an ? 
4. Wie groß ist die Lärmbelästigung pro Start/pro Landung? 
5. Welche schädlichen Wirkungen können die einzelnen Schadstoffe sowie der ent

stehende Lärm auf Mensch und Tier ausüben ? 
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6. Welche Kombinationswirkungen sind zu erwarten? 
7. Welche Maßnahmen werden Sie ergreifen, um die Gesundheit der Bewohner 

Favoritens wirksam vor den Lärmbelästigungen und Schadstoffbeeinträchti
gungen durch die Einflugschneise Favoriten zu schützen? 
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